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Будущим инженерам — 
высокую идейную закалку

Закончилась зимняя экзамена
ционная сессия. Большинство сту
дентов показало хорошие знания 
основ марксистско-ленинской нау
ки, уменье творчески осмысли
вать сложные вопросы науки и 
техники. Экзамены показали, что 
уровень преподавательской рабо
ты продолжает с каждым днем 
повышаться. Эти успехи — ре
зультат повседневного внимания 
и заботы партии, правительства 
и лично товарищ а С талина о со
ветской высшей школе. Огромную 
роль в улучшении всей работы 
вузов и особенно в идейном воспи
тании студенчества сыграли 
исторические постановления
Ц К  ВКП(б) по идеологическим 
вопросам, а такж е дискуссии по 
важнейшим проблемам науки и 
техники.

Наш институт, как и другие 
высшие учебные заведения стра
ны, призван готовить высококва
лифицированных, марксистски об
разованных, глубоко преданных 
делу партии Ленина—Сталина 
рпециалистов. Это ко многому 
обязывает профессорско-препода
вательский состав, партийные, 
комсомольские и профсоюзные ор
ганизации института. Они долж 
ны неустанно заботиться об улуч
шении идейного содержания всей 
учебно-педагогической и полити
ко-воспитательной работы со сту
дентами.

Лекции по специальным техни
ческим и общественно-политиче
ским дисциплинам, семинары и 
консультации, прохождение прак
тики, участие в студенческих и 
научных кружках, выполнение 
поручений партийной и комсо
мольской организаций — все 
долж но быть направлено к одно
му: к новому дальнейшему под’- 
ему идейно-политического уровня 
студентов, Боепитанию их в духе 
советского патриотизма и созна
ния своего высокого долга перед 
Родиной.

Сейчас чрезвычайно важно еще 
выше поднять качество препода
вания социально-экономических 
дисциплин. Вся работа здесь 
долж на быть перестроена в све
те гениальных трудов товарища 
Сталина о марксизме в вопросах 
языкознания. Н ельзя мириться 
впредь с таким положением, ког
д а  лекции по основам марксизма- 
ленинизма, политической эконо
мии, диалектическому и истори
ческому материализму читаются 

. сухо, бесстрастно, когда лектор 
не увязы вает теорию большевиз
ма с конкретными задачами ком
мунистического строительства.

Подлинной партийностью дол

жно быть проникнуто и содер
ж ание лекций по техническим 
дисциплинам. Д ля того, чтобы 
добиться успеха в этой большой 
работе, профессорам и преподава
телям необходимо непрерывно по
вышать свой идейный уровень, 
настойчиво овладевать марксист
ско-ленинской теорией, всю рабо
ту своих кафедр перестраивать в 
свете новых требований, выдвину
тых товарищем Сталиным в его 
гениальных трудах о марксизме в 
вопросах языкознания.

Необходимо всегда помнить, 
что наука неотделима от полити
ки, что в Советской стране она 
служ ит интересам народа, инте
ресам нашего социалистического 
государства. Раскрывая перед 
студентами те или иные техниче
ские понятия, лектор должен 
умело сочетать учебный материал 
с конкретными задачами техни
ческого прогресса, с задачами 
строительства коммунизма. Этого 
он может достичь лишь при ус
ловии, если умом и всем сердцем 
глубоко воспримет марксистско- 
ленинскую науку и будет руко
водствоваться ею во всей своей 
жизни. На ярких примерах 
ученый долж ен показывать моло
деж и  приоритет отечественной 
науки и техники, раскрывать 
многогранную деятельность вели
чайших русских ученых, пробуж
дать у юношей и девуш ек чув
ство гордости за  свою Родину, 
ж аж д у  творчества во имя От
чизны.

Закончивш аяся экзаменацион
ная сессия показала, что в этом 
году студенты-политехники доби
лись новых успехов в учебе. Аб
солютная успеваемость в эту 
сессию составляет 94,6 процента 
против 91,7 процента в прошлую 
сессию. Резко снизились случаи 
неявок на экзамены, увеличилось 
количество отличных и хороших 
отметок, полученных студентами.

Эти показатели свидетельству
ют о возросшей политической 
сознательности наших студентов, 
об их настойчивом стремлении 
прийти на производство высоко
культурными, всесторонне разви
тыми специалистами. З ад ач а  ди
рекции, профессорско-преподава
тельского состава, партийных, 
комсомольских и профсоюзных 
организаций помочь им добиться 
новых, еще больших успехов. Д ля 
этого необходимо, в первую оче- 
редь,и провести работу по пере
стройке всего учебно-педагогиче
ского процесса в свете новых 
требований, выдвинутых товарищем 
Сталиным в его гениальных тру
дах  по вопросам языкознания.

Вступительная часть доклада 
тов. Ф ранцузова бы ла посвящена 
вопросам организационной рабо
ты. К ак  отметил докладчик, пар
тийная организация института 
об’единяет сейчас 10 первичных 
парторганизаций. В своем составе 
они насчитывают 109 партийных 
групп, из них 49 студенческих, 
51 партгруппу кафедр и 9 групп 
отделов института и производ
ственных мастерских.

Во всей своей практической де
ятельности за  отчетный период 
партийный комитет руководство
вался решениями Ц К  В К П (б) по 
идеологическим вопросам, поста
новлениями IX Городской партий
ной конференции, пленумов Гор
кома В К П (б), наказами комму 
нистов, высказанными на прош
лом отчетно-выборном собрании, 
и осуществлял ее через первичные 
партийные организации.

Д алее  тов. Ф ранцузов охарак
теризовал в своем докладе рабо
ту факультетских партийных ор
ганизаций. В числе первых он 
подверг анализу деятельность 
парторганизации физикомеханиче
ского факультета — одной из 
крупнейших в институте. Отметив 
положительные стороны в ее р а 
боте, докладчик подробно остан о
вился на недостатках. Партийное 
бюро этого факультета плохо кон
тролировало политическое сам о
образование профессорско-препо
давательского состава и студен
тов, в  результате чего здесь с 
большим опозданием приступили 
к изучению трудов товарищ а 
Сталина по вопросам марксизма 
в языкознании.

Проверкой парткома было уста
новлено, что на факультете лишь 
40 процентов всего состава про
фессоров н преподавателей имеет 
индивидуальные планы политиче
ской учебы, из всех студенческих 
групп только четыре во-время 
приступили к изучению -работ 
товарищ а Сталина. С лабо рабо
таю т такж е четыре круж ка поли
тической учебы, организованные 
для  рабочих и служащ их. В ор
ганизации низка партийная дис
циплина. Многие коммунисты про
пустили по 5—6 партийных со
браний. Имеются существенные не
достатки в работе партийной ор
ганизации и по многим вопросам 
учебной и научной работы.

Подобные недостатки имеют 
место и в деятельности парторга
низаций других факультетов. В 
частности, плохо была поставлена 
воспитательная работа среди сту
дентов на металлургическом ф а
культете. Здесь имели место слу
чаи аморальных поступков, заж и 
ма критики. П артбю ро не приня
ло мер к привлечению профессор
ско-преподавательского состава 
для работы со студентами в  об
щежитиях.

Главное внимание в отчетном 
докладе было уделено вопросам 
партийно-политической работы в 
организации. Тов. Ф ранцузов от
метил, что гениальные труды 
товарищ а Сталина по вопросам 
марксизма в языкознании были 
восприняты парторганизацией и 
всем коллективом института как 
боевая программа действий по 
дальнейшему улучшению м ар
ксистско-ленинского образования

На днях состоялось отчетно- 
выборное собрание партийной 
организации нашего института. 
В течение двух дней коммуни- 
сты-политехники обсуждали 
отчетный доклад секретаря 
парткома тов. Н. М. Францу
зова, делились опытом своей 
работы, по-деловому вскрыва
ли недостатки в деятельности 
партийной организации, наме
чали пути их устранения.

Особое внимание выступав
шие товарищи уделили вопро
сам идейного воспитания сту
денчества, профессорско-препо
давательского состава, рабочих 
и служащ их. Как отметили 
выступавшие, партийная орга
низация института ещ е слабо 
использует свои богатые воз
можности для неуклонного 
проведения в ж изнь реше
ний Центрального Комитета 
В К П (б) и указаний выше
стоящих партийных органов.

Исходя из этого, партийное 
собрание приняло развернутое 
решение, направленное на 
дальнейший под’ем всех 
звеньев партийной работы в 
институте.

кадров научных работников, ас
пирантов, студентов, как програм
ма перестройки всей учебной и 
научной работы в свете гениаль
ных положений, выдвинутых 
товарищем Сталиным.

Одной из основных форм рабо
ты по повышению идейно-теорети
ческого уровня коммунистов в 
институте явилось самостоятель
ное изучение марксистско-ленин
ской теории. В текущем учебном 
году этой формой учебы охваче
но свыш е двух тысяч человек 
против 800 человек, занимавш их
ся в прошлом году. К самостоя
тельному изучению марксистско- 
ленинской теории привлечено 
большое количество беспартийных 
товарищей. Усилился контроль за 
ходом работы самостоятельно 
изучающих марксистско-ленин
скую теорию.

П артийные бюоо уделяют боль
ш е внимания идейному росту к ад 
ров. Чащ е и оживленнее прохо
дят  семинары на кафедрах, на 
более высоком уровне проводятся 
теоретические конференции. Всего 
за  отчетный период было прове
дено сем ь таких конференций.

— Однако, — сказал доклад
чик, — работой яо  марксистско- 
ленинскому образованию  кадров 
партийный комитет руководил не
удовлетворительно. Значительное 
увеличение числа самостоятельно 
изучающих марксистско-ленин
скую теорию потребовало серьез
н ою  отношения к подготовке и 
выделению консультантов. Н адо 
сказать, что партком и партбюро 
факультетов не уделили должного 
вним ания. этому делу. Н а 1280 
студентов, самостоятельно изу
чающих марксистско-ленинскую 
теорию, имеется только 77 кон
сультантов, а на 720 профессо
ров, преподавателей и аспиран
тов, работаю щ их над повышени
ем своего идейного уровня, вы 
делено лишь 18 консультантов.

Ясно, что при такой системе не 
было действенного контроля и 
помощи самостоятельно изучаю
щим теорию марксизма-лениниз
ма. Партийный комитет допустил 
ошибку, не организовав циклов 
лекций по истории ВКПСб^ ди а
лектическому и историческому м а
териализму, политической экоио* 
мии. П артбюро факультетов не 
организовали широких теоретиче
ских собеседований самостоятель
но изучающих марксистско-ленин
скую теорию, подменив их подчас 
в административном порядке се
минарами на кафедрах, где вы
ступали лишь докладчики и содо
кладчики, а  основная масса слу
шателей участия в обсуждении не 
принимала. Не проводилось сове
щаний консультантов по обмену 
опытом работы, не ставились на 
обсуждение отчеты самостоятель
но изучающих теорию марксизма- 
ленинизма.

Тов. Ф ранцузов Отметил, что 
парторганизация института еще 
не приступила по-настоящ ему к 
перестройке всей своей работы и 
свете новых трудов товарищ а 
Сталина по вопросам язы козна
ния. Партийный комитет допустил 
ошибку, не обеспечив коренного 
пересмотра планов работы, кафедр 
на первый семестр текущего 
учебного года. К райне недоста
точно занимались вопросами м ар
ксистско-ленинского образования 
профессорско - преподавательско
го состава и студенчества ученые 
советы института и факультетоз.

Неудовлетворительно идут з а 
нятия в сети партийного просве
щения. Если в начале учебного 
года посещение занятий кружков 
политической учебы было непло
хим, то сейчас явка слушателей 
достигает лиш ь 70—75 процен
тов. Это об’ясняется тем, что 
парторганизации факультетов не 
уделяю т долж ного внимания по
литической учебе, надостаточно 
требовательны  к слуш ателям 
кружков. Н а ряде факультетов 
имеют место недостатки и в ра
боте студентов по изучению со
циально - экономических дисцип
лин.

Д алее  докладчик отметил ряд 
положительных сторон в агита
ционной и культмассовой работе 
в институте. 435 агитаторов-поли- 
техннков работало на избиратель
ных участках в дни кампании по 
выборам в местные Советы. Сей
час задача коллектива — образ
цово провести выборы в Верхов
ный Совет РСФ СР.

Значительное место в своем 
докладе тов. Французов уделил 
роли парторганизации в решении 
учебно-производственных и хозяй
ственных вопросов. Благодаря 
повседневной заботе коммунистов 
о высоком качестве учебы, в ны
нешнюю экзаменационную сессию 
абсолю тная успеваемость значи
тельно выше, чем в прошлую. 
Значительно поднялся и уровень 
научной работы в институте, е 
каждым днем укрепляется творче
ское содружество политехников с 
промышленностью. Все это оказы 
вает большое и плодотворное 
влияние на качество учебного 
процесса.

Д е н ь  на  у ч а с т к е
W  А Д В Е Р Я Х  висит 

табличка: «И збира
тельная комиссия 32-го 
участка Выборгского 
района по выборам в 
Верховный Совет
РСФСР». С утра до 
позднего вечера то и 
дело приоткрываются 
эти двери, пропуская 
избирателей, которые 
приходят сю да, чтобы 
проверить свои фамилии 
в 'избирательных спи
сках.

В этот день н а  участ
ке мы застали  деж урно
го члена комиссии, 
старшего препаратора 
института В. С. Ш ува
лову. И збиратель Ф. К. 
Кузьмин—шофер трамс- 
портной конторы «Лен- 
вузстроя» — проверял 
у нее правильность вне
сения своей фамилии в

избирательные списки 
(снимок справа).

— Большинство изби
рателей нашего участ
ка, — сказала  нам тов. 
Ш увалова, — уж е д ав 
но проверило себя в из
бирательных списках. 
П роверка списков при
ближ ается к концу.

По соседству с  изби
рательной комиссией 
находится агитпункт. 
Каждого, кто приходит 
сюда, 'радуют уют, об 
разцовый порядок и чи
стота. И нж енер-кон
структор одного ленин
градского завода А. Н. 
Бердников — частый 
посетитель агитпункта 
(снимок слева). Он 
учится на первом курсе 
университета марксиз
ма-ленинизма и перед 
началом занятий к аж 

дый раз заходит в 
агитпункт, чтобы почи
тать  свеж ие газеты и 
журналы.

Д еятельное участие в 
работе агитпункта при
нимают агитаторы Н о
вицкий, Селиванов, Т а

расенко и другие. В 
агитпункте и на кварти
рах избирателей они 
знаком ят население со 
Сталинской Конституци
ей, раз’ясняют П олож е
ние о выборах, расска
зываю т о великих за

воеваниях Советского 
государства, о всена
родном кандидате, вели
ком вож де и учителе 
товарищ е Сталине.

Т екст Эд. Бугровского 
Фото Л. Коровина



БОЕ ВЫЕ  З А Д А Ч И  К О М М У Н И С Т О В - П О Л И Т Е Х Н И К О В
ОБЩЕИНСТИТУТСКОЕ ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЕ СОБРАНИЕ

Смелее 

привлекать актив
- Первому в прениях по отчетно
му докладу слово было предоста
влено заведующему кафедрой ос
нов марксизма-ленинизма тов. 
М. П. Пучкову. Рассказав о ходе 
перестройки работы кафедры в 
свете новых требований, выдви
нутых товарищем Сталиным в его 
гениальных трудах по вопросам 
марксизма в языкознании, он 
.пред’явпл ряд серьезных претен
зий к парткому.

—  На заседаниях партийного 
комитета, —  сказал тов. Пуч
ков, —  не раз ставились вопро
сы об увеличении числа кон
сультантов для самостоятельно 
изучающих марксистско-ленин
скую теорию. К  сожалению, 
дальше этого дело не идет. Парт
ком говорит одно —  «нет лю
дей». Это в корне неправильное 
мнение.

Тов. Пучков в доказательство 
этого привел примеры. В инсти
туте есть немало профессоров, 
преподавателей, отлично окончив
ших Университет маркспзма-ле- 
нинизма. Их можно с успехом ис
пользовать в качестве консуль
тантов!. Однако этого не делается. 
Есть на факультетах п много 
других товарищей, которые -впол
не бы могли справиться с этой 
работой. Но партком несмело ис
пользует актив в качестве руко
водителей марксистско-ленинской 
учебы.

Робость в привлечении широ
кого актива к работе по идейно
му воспитанию коллектива при
водит и ко многим другим недо
статкам. Тов. Пучков отметил, 
что на физикомеханическом фа
культете из семи докладов на 
различные политические темы 
большая часть была сделана од
ним докладчиком. Ясно, что ка
чество таких докладов не всегда 
может удовлетворить требованию! 
слушателей. На всех факультетах 
слишком узка тематика проводи
мых докладов. Очень слабо при
влекается актив из числа про
фессоров и преподавателей также 
и для воспитательной работы со 
студентами в общежитиях.

Этим же вопросам было посвя
щено и выступление тов. П. Я. 
Агеева. Он привел пример с сове
щанием научных работников ка
федры сварочного производства, 
Здесь обсуждались новые труды 
товарища Сталина, посвященные 
марксизму в вопросах языкозна
ния. Работники кафедры пыта
лись на этом совещании вырабо
тать план мероприятий по пере
стройке учебной п научной рабо
ты в свете новых положений, вы
двинутых товарищем Сталиным. 
Однако из-за отсутствия опытно
го консультанта этого сделать не 
удалось.

что каждый ведет занятия сей- примере- фпзпкомеханпческого в разрешении важнейших учеб* 
час так, как ему вздумается. Не- факультета тов. Нивх продемон- ных вопросов, 
достаточно обеспечены кружки и стрировал, к чему приводит ела- Тов. В. П.' Гурьев говорил о 
политической литературой. бая подготовка научных кадров, слабой постановке учебно-методп- 

критикои в адрес культ- Здесь значительная часть руко- ческой работы в институте. Он 
прела парткома тов. Я. М. Пав- водящих научных работников —  указал на необходимость упоря- 
р0Вао выступили также тов. совместители. Неудивительно, что доченпя учебных планов, улуч- 
Г. 3. Воронков, секретарь парт- они не посвящают институту шеНия всего учебного процесса, 
организации управления инсти- всей своей энергии. Отсутствие четких учебных пла-
тута тов. . . овпков и дру- Мысль тов. Повха продолжил нов нередко приводит к казусам.

заместитель декана этого факуль- Тов. Гурьев привел пример, ко-гие.
Ответственный редактор газе

ты «Политехник»
Кузьмин в своем выступлении 
признал, что газета еще мало 
внимания уделяет важнейшему

М А тетл тов- Н* И- Морозов. Он от- гда на одном го курсов «забыли» 
'г*3'8, • • метил, что так называемое «сов- включить в учебную программу 

местптельотво» приносит боль- один из предметов, крайне необ- 
шой вред факультету. Руководя- ходимый студентам при проекта-

института в свете новых трудов 
товарища Сталина по вопросам

тета, работающие здесь по сов- Об этпх же вопросах говорил 
местительству, не чувствуют и тов. С. М. Старостин. Указав,

явычмяиятпиг «Потгитртшпс» пет- всей полноты ответственности за что партийный комитет еще не- 
ео освещает * и партийную жшнь “ ™ тельну1° с0 т ' внимания уделяет 
института. Вопросы партийного де™ и' ги*ж  Работе в институте, он 
просвещения в нынешнем учеб- Аналогичные факты недоста- предложил смелее привлекать к 
ном году ставились на страницах подготовки научных п преподавательской деятельности 
газеты лпшь два раза и оба раза преподавательских кадров имеют лучших инженеров с производ- 
с грубыми ошибками. Недра- место п па других кафедрах и ства. 1ов. Старостин отметил 
вольно утверждение газеты, 'что Факультетах, Тов. В. М. ‘Вихляв также неблагополучное положение 
по окончании учебы в сети пар*- на-прпмер, сказал в *своемвЫ“ с аспирантурой в институте, 
тийвого просвещения в этом году, отуплении, что ка кафедре гра- Лишь небольшое количество ас- 
в отличие от прошлых лет, бу- Фики с 193 / гола ни один пре- ппрантов-политехников в срок за
дут проведены экзамены, а так- подаватель не защитил кандй- канчпвает свою работу над дпе- 
же, что все самостоятельно изу- Датской диссертации. Не лучше сертациямп. 
чающие теорию марксизм а-л е ни- обстоит дело и на кафедре основ Ценным опытом по улучшению 
ниама получат индивидуальные марксизм-ленинизма. Как заявил учебного процесса поделился тов.

тов. Г. 3. Воропков, здесь в те- g д Беляков. Он сказал, что на
____ „ _______  ________ также, чеяпс нескольких лет не было электромеханическом факультете

что © работе парткома по идей- пп одной защиты диссертации С03данаспециальная комиссия по
но-полититашшу воспитанию на о<>ж каЕ ™ ученой степени, 
коллектива политехников есть 
еще немало элементов формализ
ма. Составлено много планов мар
ксистско-ленинской учебы и пе
рестройки работы кафедр в свете 
новых трудов товарища Сталина.

планы.
Выступавшие указали

Почетный 

долг коммуниста

упорядочению методики препода
вания. Она ведет сейчас большую 
работу по пересмотру учебных 
пособий и программ. Путаные 
иностранные термины в ряде 
учебников заменяются более про-

___ . Тов. Г. И. Филиппов рассказал стыми и доходчивыми. Закончена
Однако контроль за выполнением о недостатках работы партийного работа по пересмотру учебника
этпх мероприятий слаб и, по су- комитета по руководству агиткол- теоретических основ электротех-
ществу, дело овладения мар- лектпвамп, работающими в ^ака- НПки. За счет сокращения старо-
ксистско-ленинской теорией пре- демических группах и на избит- Г0) отжившего материала этот
доставлено самотеку. тельных участках. В период под- учебник с трех томов доведен до

Тов. Воронков указал, что пар- готовки к выборам в местные Со- одного,
тайному комитету следует боль- веты депутатов трудящихся в Одновременно все эта высту-
ше внимания уделить работе ка- институте проводились семинары ювшие Ш1 0 ла(! ш‘й
бннета основ ыармпзна-лешгапз- агитаторов. Несколько раз они 6 справедливо пред’являлп
ма. Только что закончившаяся срывались по той причине, что требовавн;  к парт1;0Му глубже
экзаменационная сессия показа- невозможно «ыло в один и тот Бни]ать хозяй^ ен1/ьге ъ ’
ла, как неизмеримо возрос инте- же час соврать всех агитаторов- „ „  „ „ „ Г ,
рес студентов к изучению мар- политехников, работавших на
кспстско-ленинской теории. Зна- участках,
чптельно повысилось количество —  Партийному комитету, —
отличных оценок. Необходимо за- сказал тов. Филиппов, —  следо-
крепить эти результаты, принять вале бы собирать, _в первую оче- g техниквй т(и1 са,мой
все меры к тому, чтобы интерес редь, руководителей агатюллек- НПК(1Й с й прп ю[еть
политехников к марксистом-ле- тпвов, а те после таких инструк- дело иашим Лудентам —  6viv
нинским знаниям повышался с тивных совещаний проводили бы Ш1Женерам по окончании
каждым днем. семинары агитаторов непосред- ии<,титута. Образцовых типовых

Цепную мысль подал тов. Но- ственно на факультетах. Это п даборат()рИЙ также пеТ-
впков. Он предложил создать в удобнее и рациональнее,
институте партийный кабинет. Тов. Филиппов справедливо
Необходимость создания такого критиковал партийный комитет
кабинета давно назрела. Он смо- также и за слабую популяриза-
жет оказать существенную по- цпю опыта лучших агитаторов,
мощь прп проведении занятий в На совещаниях, в печати опыт
кружках партийного просвеще- передовиков избирательной кам-
ния, а также всем самостоятель- палии все еще находит недоста-

марксистско-ле- точное отражение.
Партком не всегда глубоко ин

тересуется вопросами деятельно

сы жизни политехников. Дело в 
том, что новые специальности 
института совершенно не имеют 
лабораторной базы. Слабо обеспе
чены лаборатории института пе-

За прочные 

знания экономики

но изучающим 
нннскую теорию.

Против 

самотзка и формализма
Тов. В . М. Вихляев свое вы

ступление посвятил ходу занятлй 
в сети партийного просвещения.

—  Я руковожу кружком по 
изучению биографии товарища 
Сталина, —  сказал он. —  Это 
поручение —  важное и ответ
ственное. Между тем партийный 
комитет оказывает мало помощи 
пропагандистам.

Тов. Вихляев говорил о том, 
что перед началом учебного года 
в сети партийного просвещения 
партком обещал обеспечить про
пагандистов планами, методикой 
проведения занятий и т. н. Од
нако ничего этою сделано не бы
ло. Пропагандисты приступили к 
занятиям, по сути дела, с пу
стыми руками. Неудивительно,

Повседневно растить 
новые кадры

—  Советский инженер должен 
хорошо разбираться в вопросах 
э к о н о м и к и , знать, что такое хо
зяйственный расчет, —  заявил 

‘ в своем выступлении заведующий 
сти агитпунктов, па которых ра- политэкономии тов.
ботают политехники, слабо кон- Кадачигов.
тролирует их. Об этом рассказал отметал, что вопросы эко- 
собпанию тов. А. П. Селиванов, номики имеют сейчас исключи- 

Выступившнй на собрании тов. Коммунисты, выступавшие в тельно важное значение, сдедова- 
П. Л. Повх отметил, что партий- прениях, совершенно справедливо тельно, и уровень экономической 
ный комитет уделяет мало внпма- указывали, что новому составу подготовки кадров должен быть 
нпя вопросам подготовки науч- парткома • необходимо уделить очепь высоким. Между тем в т у 
пых и преподавательских кадров.' большее внимание работе на из- чешш экономических дисциплин 
Он сказал: бирательных участках. У нас в институте есть ряд су

щественных недостатков. На фи- 
зикомеханпческом факультете, 
например, до сих пор нет четкого 
плана преподавания специальных 
экономических курсов. Не нахо-

Лекции профессора 0. И. Нено- 
рента и доцента А. Н. Климова 
не (всегда удовлетворяют студен
тов: они читаются подчас по 
старинке, без «огонька». Слабо 
осуществляется связь между тех
ническими п экономическими 
кафедрами института.

В этом, как отметил оратор, 
есть немалая вина дирекции и 
партийного комитета. Они не уде
ляют должного внимания препо
даванию экономических дисци
плин.

Наказ 
коммунистов
После детального обсуждения 

отчетного доклада тов. Французо
ва собрание признало работу пар
тийного комитета удовлетвори
тельной и приняло развернутое 
решение.

Коммунисты главным своим 
требованием перед парткомом по
ставили —  направить всю рабо
ту партийной организации ин
ститута на выполнение указаний 
товарища Сталина, вытекающих 
из его трудов о марксизме в во
просах языкознания, и решений 
IX  Городской партийной конфе
ренции, помочь профессорам, 
преподавателям, студентам, ра
бочим и служащим института 
глубже изучить марксистско- 
ленинскую теорию с тем, чтобы 
на этой основе добиться даль
нейшего повышения уровня всей 
учебно-методической, научной и 
политико-воспитательной работы 
в  институте.

Собрание обязало партийный 
комитет и партбюро факультетов 
решительно улучшить руковод
ство политическим самообразова
нием профессоров, преподавате
лей, аспирантов, студентов, рабо
чих и служащих, изучающих 
произведения классиков марксиз
ма-ленинизма, диалектический и 
исторический материализм п по
литическую экономию, оказывая 
им конкретную помощь в учебе с 
учетом индивидуальной подготов
ки и запросов каждого.

Дирекции и партийному коми
тету предложено принять реши
тельные меры к перестройке всей 
учебной п научной работы в ин
ституте в свете новых трудов 
товарища Сталина, упорядочить 
учебные планы, пересмотреть 
программы, учебники и учебные 
пособия, организовать широкое 
их обсуждение.

Далее в резолюции намечен 
ряд конкретных мероприятий, ко
торые обязаны провести партий
ный комитет и партбюро факуль
тетов для дальнейшего под’ема 
всей деятельности института.

Новый

—  У нас так повелось, если 
студент получает двойку, мы 
бьем тревогу, а если ассистент, 
работая 10— 15 лет, не защи
щает кандидатской диссертации, 
мы принимаем это как должное.

Впереди — 

большая работа
Выступление тов. В. П. Гурье- дят должного отражения вопросы 

ва было посвящено вопросам пе- экономики и в дипломных рабо- 
10В. Повх говорил о том, что рестройкп учебной и научной ра- тах студентов, 

некоторые научные работники боты в С Е е т е  трудов товарища Одной из основных причин 
института не работают над собой, Сталина, посвященных марксизму этого тов. Кадачигов считает йе
не повышают своей квалифпка- в языкознании. достаточную работу кафедр инже- 
ции, отстают в научной и педа- —  Мы имеем богатейшие воз- нерноэкономпческого факультета 
готической раооге. Есть немало можности улучшить учебный Они еще не сумели обеспечить 
случаев, когда человек надолго процесс в институте, —  сказал высокого качества лекций и се- 
«застывает» в одном п том же оп. —  Для этого необходимо мпо- мпиарских занятий по экономн- 
ученом звании, не стремится го и упорно поработать и навсе- ке, не привили студентам вкуса 
вперед к новым знаниям. На гда покончить с комнаяейщпной к этим важнейшим вопросам.

состав парткома
Тайным голосованием в новый 

состав парткома пзбраны 11 че
ловек: тт. В. 0. Арутюнов, И. П. 
Бобков, К. А. Внптяков-Вишне- 
гецкпй, П. Г. Зплпнский, С. А. 
Кузнецова, Д. П. Навроцкий, 
A. A. C m iip h o b i , Г. П. Филиппов, 
Н. М. Французов, С. В. Чулков и 
К. Н. Шмаргунов. На первом ор
ганизационном заседании секре
тарем парткома избран тов. Н. М. 
Французов, заместителями —  
тт. Д. И. Навроцкий и А. А. 
Смирнов.

Отчетно-выборное собрание из
брало также делегатов на Вы 
боргскую районную партийную 
конференцию.

Ответственный редактор 
М. КУЗЬМ ИН
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